

DISCURSO INAUGURAL

66° CONGRESO VENEZOLANO DE PUERICULTURA Y PEDIATRÍA

1ER CONGRESO VENEZOLANO VIRTUAL DE PUERICULTURA Y PEDIATRÍA

Señoras y señores sean todos muy bien venidos a esta novedosa experiencia para todos, el sexagésimo sexto Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría y Primer Congreso Virtual de Pediatría que lleva por nombre “Dr. Humberto Gutiérrez”.

Evento que muchos vieron como imposible e irrealizable, lo que no nos detuvo y es más, nos estimuló y motivó y por varias razones: Primero, el cumplir con el merecido homenaje pendiente al Dr. Humberto Gutiérrez, luego del aplazamiento del congreso por la pandemia. Segundo: mantener nuestro compromiso con la educación médica continuada y Tercero: retar la decidía y el conformismo, ya que tengo tiempo pregonando que esta es nuestra forma pacífica de protestar contra la ignorancia que intentan imponer como patrón de conducta a esta golpeada sociedad venezolana. En estos tiempos de distanciamiento físico más no social, nos hemos reinventado y, dentro de la crisis, con la colaboración de todos los conferencistas y la presencia de todos ustedes, llevaremos adelante nuestro encuentro anual.

En relación a nuestro epónimo, quiero resaltar que egresa como médico de la Universidad de Carabobo, fungió como Jefe del Servicio de Observación e Hidratación del Servicio de Pediatría del HUC, apoyó la implementación del Programa de Sales de Rehidratación Oral (SRO) y el control de las enfermedades diarreicas (EDA) del MSAS y la OMS/OPS. Por sus méritos y credenciales se desempeñó como Jefe de la Cátedra B de Pediatría por 8 años consecutivos y luego Jefe del Departamento de Pediatría del Hospital Universitario de Caracas y Director del Postgrado de Pediatría de la Escuela Luis Razetti de la UCV desde 1993 hasta 2006. Actualmente es representante profesoral principal en el Consejo de la Facultad y Director del Ambulatorio Docente Asistencial del Hospital Universitario de Caracas desde 2005. Ha escrito 25 artículos y capítulos publicados en textos pediátricos y revistas acreditadas. Ha sido tutor de las tesis de ascenso en el escalafón universitario de 16 profesores y miembro del jurado de más de 100 profesores desde su concurso de instructor hasta el máximo escalafón de profesor titular, así como también ha sido tutor de trabajos especiales de grado de 23 pediatras egresados de la residencia de especialización en Pediatría. Sus actividades en pro de nuestra sociedad científica lo llevan a participar en varias tareas como: Miembro de la Comisión de Credenciales, Miembro y Presidente de la Comisión Científica. Para el año 1986 asume el cargo de Secretario, luego es electo Vicepresidente en 1991 y poste-

riormente Presidente de 1994 a 1996. Actualmente continúa activo como Presidente del Consejo de la Orden a la Docencia Dr. Manuel Gordon Fajardo y miembro del Comité Asesor de la SVPP. En 2020, corona una prolífica carrera y suma a su larga lista de galardones el más importante reconocimiento que confiere nuestra sociedad, al ser designado epónimo del 66° Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría. Felicitaciones amigo a ti y a tu hermosa familia en este momento de máximo reconocimiento por parte de la Sociedad a la cual has dado tanto.

En este contexto país, nos toca adaptarnos sin resignarnos, con resiliencia, que nos permita seguir siendo los buenos pediatras que hemos sido y seguiremos superando en busca siempre de la excelencia. En estos aciagos días de la República, todo el mundo habla del éxodo, de los médicos emigrados, a quienes no debemos juzgar, por lo que consideramos que es justo estimular y reconocer a los que nos mantenemos en nuestro suelo patrio, poniendo el hombro, dando lo mejor de cada uno de nosotros para no dejar sucumbir a nuestros pacientes ni a nuestros médicos y resto del personal de salud como está sucediendo por la CoViD-19, ante la mirada indolente de autoridades ciegas, sordas y mudas al clamor de todo un país, sin distinción de clases ni ideologías políticas, que sufre y padece de hambre, desnutrición, reemergencia de enfermedades controladas o erradicadas, delincuencia, corrupción a su máxima expresión y ahora enfrentando a este enemigo invisible que nos mantiene confinados, con distanciamiento físico mas no social, pero sobre todo, padeciendo a un desgobierno que hace gala de un cinismo, burla y humillación constante a todos los venezolanos, con especial saña, en contra del personal de salud.

Desde la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría hemos denunciado el desastre al cual nos han conducido estos múltiples y variopintos administradores de la salud, sumiéndonos en la desidia, la desnutrición, con epidemias que nos acechan sin medidas de prevención o control, ni medicamentos para tratar a la población que literalmente muere de mengua y que hurga en la basura para poder llevarse un mendrugo de pan a sus vacíos estómagos. Por eso, estimados colegas, en la medida de lo posible, sin miedo y sin tapujos hemos denunciado y seguiremos denunciando ante los medios de comunicación nacional e internacional las atrocidades que se cometen día tras día en contra de nuestra infancia.

Tengan todos ustedes la certeza que esta octogenaria Sociedad sobrevivirá, como lo ha hecho, a esta debacle nacional e internacional. Seguimos apostando al país, aportando

nuestro mejor esfuerzo y por eso les damos la bienvenida a nuestro sexagésimo sexto Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría y Primer Congreso Virtual de Pediatría “Dr. Humberto Gutiérrez”, un evento hecho con el mayor de los esfuerzos, siempre cumpliendo con nuestro principal objetivo, la Educación Médica Continuada. En medio de la incertidumbre, sorteando las vicisitudes, poniendo soluciones donde hubo problemas, hoy damos inicio a nuestro máximo evento científico.

Por eso hoy estamos acá, reafirmando nuestro compromiso con la buena medicina, esa que nos enseñaron en las universidades tradicionales y no en las inventadas por este régimen, demostrando lo capaces que somos de llevar adelante grandes empresas y proyectos con tesón, disciplina, empeño y compromiso, haciendo gala de la perseverancia, constancia, empeño y, si se quiere, de la terquedad por cumplir el compromiso de realizar nuestro congreso y mantener la actualización, sin dejar los espacios que nos son naturales, pues corremos el riesgo que sean ocupados por personas con escasa formación médica y mucha formación doctrinaria partidista, tal y como sucede en nuestros desvencijados hospitales.

Aunque el panorama actual y futuro luce oscuro, es momento de mantener la esperanza, porque a pesar de lo sombrío, de los caminos sin aparente salida, de los obstáculos que se presenten, siempre tenemos que sostener con convicción y energías renovadas, la tesis de que los cambios necesarios son posibles y solo nosotros como sociedad civil organizada podemos lograr la transformación imprescindible para continuar el camino hacia el desarrollo que transitamos durante 40 años y que se detuvo hace 21.

Agradecemos a todos los conferencistas nacionales e internacionales que decidieron embarcarse en esta aventura y

que nos acompañarán durante estos 5 días de intensa actividad científica, y que soportaron de forma solidaria y estoica los constantes mensajes, correos, solicitudes de recaudos, conferencias, grabaciones. Les aseguro que todo fue con la intención de que este evento quedara lucido y con la calidad acostumbrada de la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría. Nuestro agradecimiento, también a la industria farmacéutica por su constante apoyo solidario con la Educación Médica Continuada así como a la empresa UNIVERSA-LATLK por su compromiso con la realización de este evento.

Dicho esto, los invito a seguir luchando por este país, a quienes se fueron o se irán, les deseamos el mayor de los éxitos, y quienes seguimos en este suelo privilegiado por la naturaleza, pues nos toca resistir, sin conformarnos, sin aceptar y sin acostumbrarnos a la mediocridad que nos quieren imponer, a enseñar a las nuevas generaciones que solo con constancia, estudio y determinación, podremos salir de este sistema de oprobio que nos acorrala y volveremos a tener el país y las instituciones que merecemos como ciudadanos de bien. Los invito a retomar el camino al desarrollo, la dignidad, la honestidad y el éxito que tanto necesitamos y a recordar que si bien ahora por la pandemia nos tapamos la boca, no por eso callaremos nuestra voz de protesta y denuncia, honrando nuestro lema.

**“SOMOS LA VOZ DE LA
INFANCIA VENEZOLANA”.**

Huniades Urbina-Medina, MD, PhD
Presidente Sociedad Venezolana
de Puericultura y Pediatría